



4 rue Gutenberg
LA WANTZENAU

Tél. 03 88 59 25 43 • www.mmpark.fr • contact@mmpark.fr

conférence-débat



Né le 7 mars 1959 à Lunéville, le général de corps d'armée (2s) Hervé RENAUD débute sa carrière militaire en 1979, année où il intègre l'Ecole Spéciale Militaire de Saint-Cyr. Il choisit de servir au sein de la Gendarmerie Nationale à l'issue de sa formation. Il est breveté de l'enseignement militaire supérieur.

Il alterne postes opérationnels, affectations en état-major, en interministériel et cycles de formation.

Sur le terrain, il débute sa carrière à l'escadron montagne de gendarmerie mobile de Chambéry puis à celle de la compagnie de Champagnole avant d'être nommé commandant en second du groupement de gendarmerie départementale des Yvelines. Il prend ensuite la tête du groupement de gendarmerie départementale du Haut-Rhin puis commande la Région de Gendarmerie de Bretagne et la zone de défense et de sécurité ouest.

En état-major, il servira à la 6^e région de gendarmerie à Metz au Bureau emploi-renseignement. Il est nommé directeur des personnels militaires de la Gendarmerie Nationale puis adjoint au major général de la gendarmerie nationale avant de quitter le service actif le 1^{er} janvier 2020.

En interministériel, il occupera le poste de conseiller gendarmerie au sein du cabinet militaire du Premier ministre. Le général de corps d'armée Renaud est commandeur de la Légion d'Honneur et de l'Ordre National du Mérite.

Entrée libre sur inscription - **Plateau**

**Dimanche
6 avril 2025
à 15 h
Salle Koenig**
Entrée à l'arrière du musée



Hervé RENAUD

Général de corps d'armée (2S)

Histoire de la Gendarmerie 1939-1945

Institution forte de plus de huit siècles d'histoire et aujourd'hui résolument ancrée dans le XXI^e siècle, la Gendarmerie Nationale faillit pourtant disparaître sous le gouvernement de Vichy entre 1940 et 1944.

Très engagée dans la campagne de France en 1940, elle en sort affaiblie. Dans les mois et les années qui suivent, les réorganisations imposées par Vichy et l'occupant intensifient cette tendance d'autant que la période voit l'apparition de multiples structures parallèles créées par le régime.

De plus, la Gendarmerie est peu à peu détournée de ses missions traditionnelles par un régime qui s'engage résolument dans la collaboration avec l'ennemi.

Entre obéissance au pouvoir légal et défense de la France, bon nombre de gendarmes deviendront des héros, la plupart anonymes, soucieux de ne pas perdre leur honneur dans la tourmente.

Entre l'ombre de Vichy et la lumière véhiculée par d'authentiques résistants, c'est un retour sur une page complexe de l'Histoire de France qui est proposé à travers le prisme de la Gendarmerie Nationale.